
第１６５回運営委員会概要 平成２８年７月２０日（水）１８：３０～２０：３０ 

 

◆会場：柏崎原子力広報センター １Ｆ実験室 

◆出席委員：桑原会長・石坂・髙桑・髙橋(武)・髙橋(優)※・武本・千原・須田（年）委員 

      ※議長                       出席委員 ８名 

（欠席委員：竹内・内藤委員）                  欠席委員 ２名 

◆オブザーバー： 原子力規制庁（平田所長） 

      資源エネルギー庁（日野所長） 

      東京電力ホールディングス（株）（須永副所長・佐藤英 RC・山田 GM・立脇） 

 

◆事務局：（公財）柏崎原子力広報センター／石黒主事・坂田主事 

 

 
次回以降定例会内容について（８月、９月、１０月）  

 

  ８月：第１５８回定例会（第１水曜日）８月３日（水）１８：３０～２０：５０ 

       ７月２０日（水） 運営委員会 

  ９月：第１５９回定例会（第１水曜日）９月７日（水）１８：３０～２０：５０ 

       ８月１７日（水） 運営委員会 

  １０月：第１６０回定例会（第１水曜日）１０月５日（水）１８：３０～２０：５０ 

       ９月２１日（水） 運営委員会 

 

◆８月定例会の内容について 

 

〈議長〉８月定例会の内容について。以前から意見が出されていた「メルトダウンに関する

第三者委員会の報告」について議題に取り上げたいと思う。東京電力より説明をし

ていただき、その後、質疑応答で約１時間というふうに考えている。そこに収まる

ように説明時間を調整していただきたい。 

（東京電力了解） 

（東京電力）なお、説明資料として、前回定例会（7月）で配布した資料を再度持参してほ

しい旨、案内してほしい。 

（事務局 了解） 

〈議長〉他の議題について提案があれば事務局にお伝えいただいて、取り入れていきたい。 

（委員賛成・了解） 

 

 

地域の会情報誌「視点」について 

 

視点第７９号（第１５６回定例会分）について運営委員、オブザーバーで事務局案の内容 

を確認。質疑の内容など細かな改善を行った。 

 

 

その他 

 

◆対話集会の結果報告について 

 

〈会長〉７月６日に開催された長岡技術科学大学での学生との対話集会の結果報告を事務局

にまとめていただいた。前回定例会で感想を述べていただく予定だったができなか

ったため、次回定例会時、後半のフリートークの時間に余裕があれば参加された委

員の方から感想を述べていただきたいと思っているがどうか。 

（委員賛成・了解） 

 



◆発電所の見学会について 

 

〈会長〉委員へのアンケートの結果から、発電所見学会は実施するということでよいか。 

（委員賛成） 

 

〈会長〉訓練を見学したい、という希望者が６名。見学会は、訓練を見るということ、実施

時期としては９月頃の予定ということでどうか。 

（東京電力了解・委員賛成） 

※その後、東京電力から「９月は日程調整がつかない」と連絡あり。 

10月上旬の開催を目指して、現在調整中です。 

 

◆勉強会について 

 

〈議長〉昨年は、１１月に長岡技術科学大学の大塚先生を招き、「リスクコミュニケーショ

ン」について勉強会を行った。今年の開催テーマ、講師についてどうするか。 

〈会長〉今年は１１月に委員の皆さんで 2 回目のフリートークを実施することを運営委員

会で考えており、勉強会は１２月頃の開催を予定している。テーマについては、ア

ンケートで３名の方から提案をいただいている。 

〈議長〉勉強会は今年も開催するということでよいか。 

（委員賛成） 

 

〈会長〉テーマによって、講師に連絡を取る都合もあるので、早めに決めたいと思う。 

〈議長〉それでは、アンケートの提案も踏まえ、８月の運営委員会でテーマを決める。それ

までにテーマについて、それぞれが考えて提案することにしてはどうか。 

（委員賛成・了解） 

 

 

◆情報共有会議について 

〈会長〉毎年、産業文化会館で情報共有会議を行っていたが、今年は改修工事に入っている

ため使用できない。皆さんで会場について考えていただきたい。 

〈委員〉会議は第１候補に「市民プラザ」、第２候補で「まちから」というのはどうか。懇

親会に「おくい」はどうか。 

（委員賛成・了解） 

 

 

◆地域の会情報誌「視点」の配布方法の変更要望について 

〈会長〉前回の運営委員会で柏崎市との話し合いの結果をお知らせした。事務局からその内

容を委員の皆さん全員にお伝えした方がよいということで、次回定例会の時に再度

説明させていただこうかと考えている。さらに、８月の運営委員会でどのような方

法で市に要望していくかということを決めたいと考えている。 

（委員了解・賛成） 

 

 

◆意見書について 

 

〈議長〉東京電力のケーブルの敷設問題、それからメルトダウンの隠ぺい問題、それについ

て意見書を出したいと考えており、提案したいがどうか。 

〈委員〉意見書を出すのはいいことだと思う。今、２つの問題について提案されたが、メル

トダウンの問題は福島の話。ケーブルの敷設については、柏崎刈羽の発電所に出す

のか、東京の本店に出すのか。 

〈委員〉メルトダウンの問題は福島のことだが、情報伝達の問題からすれば全体に関わる大

きな問題と思う。 



〈委員〉メルトダウンに関しては、まだ現在進行形の問題。 

〈委員〉意見書の内容も出す時期も含めて今なのか、という事と、第７期の最後のほうに意

見書というものを出すのか、出さないのか、内容はどうするか、など議論しなけれ

ばいけない。 

〈事務局〉任期の最後に意見書を出す、という決まりはない。 

〈委員〉意見書を出すタイミングは難しい。地域の会は賛成の方、反対の方、中立の方が集

まっている会。そういう方たちの意見を集約して意見書を出すというのは難しいの

ではないか。 

〈委員〉検証委員会でまだ結果が出ていないものに対して意見書は出すべきではないし、ま

だ原因がはっきりしていないものに対しては出せない。 

〈委員〉要望のかたちで出せばよいのではないか。 

〈委員〉要望というのであれば、定例会で意見を伝えることはできる。東京電力と新潟県に

よる合同検証委員会はこれからやるということなので、いろいろなことがはっきり

しないと、きちんとしたかたちの意見書は出せないのではないか。 

〈委員〉では、趣旨や内容を文書にまとめ、要望として会に提出するので、その後の再協議

としたい。 

〈会長〉要望書、意見書のいずれにしても会の総意として、今後検討していきたい。 

 

(委員了解) 

 

【次回予定】       

〈８月定例会タイムスケジュール〉 

１８：３０～１９：３０  前回定例会以降の動きと質疑応答 

             （東京電力、規制庁、エネ庁、新潟県、柏崎市、刈羽村） 

１９：３０～２０：３０  メルトダウンに関する第三者委員会の報告・質疑応答             

（東京電力） 

２０：３０～２０：５０  その他 

 

 

次回以降日程について 

 

第１５８回定例会              ８月３日（水）１８：３０～２０：５０ 

第１６６回運営委員会            ８月１７日（水）１８：３０～２０：３０ 

第１５９回定例会              ９月７日（水）１８：３０～２０：５０ 

第１６７回運営委員会            ９月２１日(水)１８：３０～２０：３０ 

第１６０回定例会              １０月５日(水)１８：３０～２０：５０ 

                                 以上 


